
Grand gala de fin d’année de l’école de danse de Vayres.
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Chères Vayraises, 
chers Vayrais,

En ce début d’été, l’heure est censée être aux 
réjouissances, aux festivités, aux animations locales 
et aux vacances pour les plus chanceux d’entre-
nous. Toutefois, même si nous espérons tous profiter 
de ces moments estivaux, nous ne pouvons occulter 
le contexte politique dans notre pays. La situation 
est particulièrement tendue, incertaine et source 
d’inquiétude pour nombre d’entre nous.

Entre incertitudes électorales, montée des extrêmes, 
ajoutées aux difficultés économiques et à la 
succession de crises depuis 2020, la période n’incite 
pas à l’optimisme. Vayres n’échappe pas à ce 
constat. Cependant votre commune reste un repère 
indéboulonnable pour vous toutes et tous. 
Collectivité de proximité, nous sommes à vos côtés 
dans ces moments compliqués. Parce que c’est 
notre rôle d’élus et parce que la démocratie et le vivre-
ensemble se vivent d’abord à l’échelon local.

À Vayres, nous privilégions le vivre-ensemble. La vie 
municipale est dynamique, nous nous parlons entre 
voisins, nous nous retrouvons lors d’événements 
festifs, même si nous ne devons pas occulter les 
difficultés. Il y a des temps forts toute l’année, des 
moments de convivialité et de lien social, qui nous 
permettent de nous retrouver et d’échanger, avec 
toutes nos différences.
Créer du lien, c’est bâtir une société plus unie et 
harmonieuse et dans cette période, cela est plus que 
nécessaire.

Jacques Legrand
Maire de Vayres
1er vice-président de la 
Communauté d’Agglomération 
du Libournais

Dans les pages de ce magazine, vous retrouverez 
un article sur le jumelage que nous sommes en train 
de concrétiser avec Beaumont de Lomagne, une 
commune du Tarn-et-Garonne. 
Des échanges ont eu lieu entre les deux cités qui se 
ressemblent beaucoup, tout en étant complémentaires 
sur de nombreux aspects. Nous croyons beaucoup 
dans cette initiative du Comité consultatif de prospective 
de Vayres. Se rencontrer, échanger, créer des projets 
communs, voilà le sens de ce jumelage qui sera finalisé 
le 15 septembre prochain, à Vayres, et le 13 octobre à 
Beaumont de Lomagne par la signature d’une charte.

Dans l’actualité, sachez que le Conseil municipal vient 
de voter l’extinction de l’éclairage public nocturne 
entre minuit et cinq heures du matin. Une décision 
prise après une votation citoyenne réalisée en avril 
dernier, qui a vu le “oui” l’emporter. Merci à tous ceux 
qui se sont déplacés. Cette extinction sera source 
d’économies d’énergie et de dépenses et aura un 
impact non négligeable sur l’environnement, sans 
avoir de conséquence sur votre sécurité, comme nous 
avons pu le constater ailleurs en Gironde.

Je terminerai en saluant l’ensemble des bénévoles 
qui s’investissent toute l’année dans la vie locale et 
associative et qui seront présents, à n’en pas douter, 
lors des festivités estivales.
 
Passez un bel été et bonne lecture !
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ça s’est passé à Vayres
Forum de l’Emploi 

Le Forum de l’Emploi, de la Formation et 
de l’Évolution Professionnelle a eu lieu le 
14 mars 2024 à Vayres. Organisé par la 

CALI et le PLIE du Libournais, ce forum a 
accueilli de nombreux visiteurs qui ont pu 

rencontrer les entreprises du territoire et 
les organismes de formation.

Plusieurs conférences thématiques autour 
de l’évolution professionnelle étaient 

organisées durant la journée.

Cérémonie du 8 mai
Une centaine de Vayrais étaient 
rassemblés devant le monument aux 
Morts de la commune, le mercredi 8 
mai dernier. 
Aux côtés de Jacques Legrand, des 
Anciens Combattants et des militaires 
du 3ème RMAT de Vayres, ainsi que 
des jeunes du Conseil Municipal 
des Enfants, la population a rendu 
hommage à ceux tombés pour la 
France, luttant contre la barbarie.

10 ans du Conseil 
Municipal des Enfants

Le mardi 2 juillet, les élus du Conseil 
municipal de Vayres et les membres du 
Conseil Municipal des Enfants, ont fêté 

les 10 ans de ce dernier. L’occasion 
de rappeler combien cette instance 

de démocratie participative dédiée à 
la jeunesse s’est investie dans la vie 

locale. Bravo aux jeunes élus, anciens et 
actuels, pour l’engagement citoyen.
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La sécurité sur les routes et les chemins vayrais 
est un sujet majeur pour la municipalité. Dans un 
contexte économique contraint les élus priorisent 

les chantiers. Le principal objectif : faire baisser la vitesse 
des véhicules. De nombreuses voies sont passées à 
une limitation à 30 km / h et malheureusement, cela ne 
suffit pas toujours. De ce fait, d’autres dispositifs vont 
être installés.
RUE DE LA POMPE
Un aménagement pour une circulation apaisée et un 
meilleur partage de la voirie va être installé. Une voie 
sera matérialisée par des peintures au sol, afin de 
dédier prioritairement un côté à la circulation douce.
AVENUE DE LIBOURNE
Il s’agit de l’artère principale de la commune où, sur 
150 m2, trois passages piétons se succèdent en allant 
vers le centre bourg. Celui qui est situé juste après le 
pont ferroviaire est particulièrement dangereux, car 
les automobilistes arrivent trop vite et ne voient que 
tardivement les piétons. Un panneau lumineux sera 
installé avant le pont afin d’annoncer plus tôt le passage 

piétons, qui bénéficera d’un éclairage nocturne. 
Des “dents de requin” seront matérialisées au sol avec 
de la peinture et de la résine, ce qui permettra de réguler 
la vitesse et d’attirer l’attention du conducteur.
Avant cela, de septembre à novembre 2024, un chantier 
de réhabilitation du réseau d’eau potable va être réalisé 
par le SIAEPA d’Arveyres. Ce sont des travaux lourds 
destinés à l’élimination de fuites d’eau souterraines.
RUE D’EMBEYRÈS
Une chicane sera installée au début de la ligne droite 
afin de réduire la vitesse avant d’arriver dans la zone 
à 30 km/h. Celle-ci sera prolongée jusqu’au passage 
sous-terrain. Des “dents de requin” seront installées à 
cet endroit là, avec de la peinture et de la résine au sol. 
Un avertissement supplémentaire viendra compléter les 
panneaux de signalisation. 
AVENUE DE SEGRANSAN : une écluse sera installée sur 
la ligne droite qui précède les virages dangereux afin de, 
encore une fois, réduire la vitesse dans un quartier.
Enfin, toujours en terme de sécurité, le système de video-
verbalisation annoncé est en fonctionnement.  

VOIRIE : RENFORCER LA 
SÉCURITÉ SUR LA VOIRIE MUNICIPALE
LA MUNICIPALITÉ POURSUIT SON TRAVAIL D’AMÉNAGEMENT DE LA VOIRIE AFIN 
DE L’ENTRETENIR ET D’EN AMÉLIORER LA SÉCURITÉ. SONT CIBLÉES CETTE 
ANNÉE : RUE DE LA POMPE, AVENUE DE LIBOURNE ET AVENUE D’EMBEYRÈS.

Dans le souci d’embellir le cadre de vie de la commune et notamment, 
les entrées de ville, la municipalité de Vayres a commandé auprès d’Enzo 
Ramos, jeune sculpteur local, une oeuvre d’art sur le thème de la vague et 
du mascaret. À 22 ans, Enzo Ramos n’est pas un inconnu. Le jeune vayrais 
a déjà exposé ses oeuvres dans le bourg, salle du Blason, dans le cadre de 
la manifestation “Arts et Culture”. 
C’est durant le confinement qu’il s’est découvert une passion pour le travail 
sur le métal : « J’aime sa robustesse, son évolution dans le temps, le fait 
qu’il passe par plusieurs étapes et l’aspect rouillé qu’on obtient au fil 
du temps ». Ses thèmes de prédilection : le monde animalier. « C’est un 
rapport à l’écologie et à la nature, qui permet de jouer avec les postures et 
faire ressentir, à travers les scultpures, l’émotion de l’animal », commente 
le jeune artiste. Rendez-vous d’ici la fin de l’été pour admirer la sculpture.

UNE SCULPTURE AU ROND POINT DE BEL AIR
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CADRE DE VIE

C’est acté, l’éclairage public s’éteindra 
à Vayres dans le courant du mois de 
septembre, entre minuit et cinq heures du 

matin. Le Conseil municipal l’a voté le 2 juillet dernier. 
Une prise de décision facilitée par la votation citoyenne 
mise en œuvre par la municipalité.

LA DÉMOCRATIE DE PROXIMITÉ EN ACTION 
Cette votation citoyenne a été organisée du 10 au 13 
avril dernier. Il s’agissait de savoir si la population était 
pour ou contre l’extinction de l’éclairage entre minuit 
et cinq heures du matin, exception faite de l’avenue 
de Libourne, axe principal de la commune. Ce sont les 
élus municipaux qui ont tenu les permanences pour 
permettre aux habitants de voter.
Au final, 218 électeurs se sont déplacés (10% du 
corps électoral) : 131 ont voté pour, 86 ont voté 
contre et 1 bulletin nul a été relevé.
« Cette consultation nous a permis d’en savoir un 
peu plus sur la position des Vayrais sur ce sujet » 
commente Pierre Malville, 1er adjoint au maire. « Il 
était nécessaire pour nous de mettre en œuvre cette 
votation, afin de prendre une décision en Conseil 
municipal le 2 juillet ».

EXTINCTION DES FEUX EN SEPTEMBRE
Ainsi, dans le courant du mois de septembre, 
l’éclairage public s’éteindra sur la commune, entre 
minuit et cinq heures du matin. Un horaire choisi 
afin de conserver des voies éclairées lors du passage 

des premiers transports en commun sur la commune. 
L’avenue de Libourne, secteur passant au cœur du 
bourg, restera allumée de La Pompe au pont Biais.
Pour atteindre cet objectif, 52 coffrets de gestion des 
candélabres ont été réhabilités avec des horloges 
adaptées à l’extinction nocturne de l’éclairage public. 
« Nous avons installé sur chacun de ces coffrets, un 
système de clé, géré par la police municipale, qui 
permettra un allumage forcé en cas d’incident », 
ajoute l’adjoint au maire. La sécurité est d’ailleurs une 
question qui revient régulièrement dans les discussions. 
Pour information, de nombreuses communes de Gironde 
(urbaines ou rurales) ont déjà éteint les lampadaires la 
nuit, sans impact sur la sécurité publique.

IMPACT ÉCONOMIQUE ET ÉCOLOGIQUE
L’extinction de l’éclairage nocturne répond à un double 
enjeu, tant économique qu’environnemental. Cette 
mesure va permettre d’économiser 1 800 heures de 
lumière la nuit et donc de générer des économies 
substantielles pour la commune. En parallèle, la 
municipalité continue d’investir dans des lampes LED 
pour les candélabres, afin de disposer d’un système 
d’éclairage plus économique et vertueux.
L’extinction de l’éclairage public la nuit a également un
impact sur la préservation de la biodiversité. Pour 
rappel, 50% des espèces (oiseaux, chauves-souris, 
insectes), vivent la nuit et sont donc affectées par 
le sur-éclairage des villes et des campagnes (effet 
d’attraction, impact sur la reproduction). 

EXTINCTION DE L’ÉCLAIRAGE public
LES VAYRAIS ONT VOTÉ !
LES HABITANTS DE VAYRES ÉTAIENT APPELÉS À SE POSITIONNER SUR 
L’EXTINCTION DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC NOCTURNE ENTRE MINUIT ET CINQ 
HEURES DU MATIN. LE “OUI” L’A EMPORTÉ, CE QUI A PERMIS AU CONSEIL 
MUNICIPAL DE SE PRONONCER LE 2 JUILLET DERNIER.
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Jumelage

Les 6 et 7 avril derniers, 
Jacques Legrand, maire de 
Vayres et plusieurs membres 
de son Conseil municipal se 
sont rendus à Beaumont de 
Lomagne, en Tarn-et-Garonne, 
afin de poursuivre le travail 
préparatoire au jumelage entre 
les deux communes.

APPRENDRE 
À SE CONNAÎTRE
« Le jumelage n’est pas 

encore officialisé », commente Jacques Legrand. 
« Après une première visite de leur part à Vayres 
en septembre 2023, c’était notre tour d’aller à la 
découverte de leur charmante ville et de ses habitants. 
Ces prises de contact permettent d’engager le 
rapprochement entre les deux communes et 
d’apprendre à se connaître ».
Dans la perspective de créer un jumelage durable au 
bénéfice des deux communes, Beaumont de Lomagne 
n’a pas été choisie au hasard par le Comité consultatif 
de prospective de Vayres. 
Située à 200 km de Vayres, au cœur de la “Toscane 
française”, cette cité ne manque pas d’atouts. Elle 
possède un terroir agricole complémentaire à celui de 
Vayres, un tissu économique qui s’en rapproche, un 
Conseil Municipal des Enfants actif, avec lequel les 
jeunes vayrais pourront avoir des échanges.
Les élus vayrais étaient donc ravis d’aller à la découverte 
du patrimoine humain, architectural et environnemental 
de Beaumont de Lomagne.

UN BEAU PATRIMOINE À DÉCOUVRIR
Le premier jour, la délégation vayraise a été accueillie par 
Jean-Luc Deprince, le maire de la commune du Tarn-et-
Garonne et plusieurs membres de son conseil municipal. 
Au programme : visite du marché de Beaumont, visite 
de la ville et notamment du musée Pierre de Fermat, 
grand mathématicien français du XVIIe siècle et balade 
à la base nautique. 
Le deuxième jour, Vayrais et Beaumontois, se sont 
rendus à l’hippodrome, puis ont visité le stade de rugby 
avant de rendre un hommage au monument aux Morts, 
et de déjeuner tous ensemble.
« Nous travaillons d’ores et déjà à la création d’un 
comité de jumelage afin de lancer des échanges 
avec les écoles, les associations, le CME et toutes les 
bonnes volontés », insiste Pierre Malville, 1er adjoint au 
maire de Vayres, très investi dans le projet.
Prochaine étape : la signature de la charte de jumelage 
le 15 septembre à Vayres. 

EN SEPTEMBRE, LA COMMUNE DE VAYRES VA OFFICIALISER UN JUMELAGE AVEC 
LA VILLE DE BEAUMONT DE LOMAGNE. PLUSIEURS VISITES ONT DÉJÀ EU LIEU ET 
UNE RÉELLE AMITIÉ ENTRE LES DEUX COMMUNES S’EST NOUÉE.

JUMELAGE : LES LIENS
SE TISSENT ET SE RENFORCENTBeaumont de Lomagne.



Comme vous, les collectivités locales 
subissent l’inflation. Face à la hausse des 
coûts, les élus municipaux se sont adaptés 

afin de maintenir au mieux la qualité des services 
publics : augmentation de la fiscalité locale, recherche 
d’économies dans tous les postes budgétaires, report 
de certains investissements. Vayres n’a pas échappé 
au contexte économique, agents et élus faisant de 
leur mieux pour maîtriser les dépenses publiques.

UN BUDGET STABLE, LA MAÎTRISE DES 
DÉPENSES EN FIL ROUGE
Côté fonctionnement, gestion fine et rigueur sont 
les maîtres-mots de l’exercice budgétaire 2024, tout 
comme ils l’étaient déjà en 2023. Seul moyen pour 
présenter un budget à l’équilibre face à l’augmentation 
des coûts. 
Les charges à caractère général restent en hausse : 
surcoût de l’énergie de 8 % (eau, électricité, gaz), 
hausse du prix des denrées alimentaires (+3,40%), 
inflation sur le prix des matériaux.
Les charges du personnel sont, quant à elles, en 
augmentation : 
- majoration du point d’indice des fonctionnaires 
décidée par l’État et supportée par les collectivités ;
- heures supplémentaires pour pallier le manque de 

gestion fine et rigoureuse
POUR ASSURER LES GRANDS PROJETS

FOCUS SUR LE 
budget 2024

FINANCES PUBLIQUES

LE BUDGET 2024 EST DANS LA DROITE LIGNE DE L’EXERCICE PRÉCÉDENT. 
IL SE VEUT AMBITIEUX, MAIS PRUDENT FACE AU CONTEXTE ÉCONOMIQUE 
TOUJOURS INCERTAIN. L’INFLATION RALENTIT, MAIS LES FINANCES 
PUBLIQUES RESTENT FRAGILES, ALORS INVESTIR OUI, MAIS EN FAISANT 
ATTENTION À CHAQUE DÉPENSE.
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2 PRIORITÉS

Budget GLOBAL 2024 :
4 780 000 €

Maîtriser les charges et les coûts de 
fonctionnement de la collectivité
Dégager des marges financières pour 
investir dans les infrastructures

3 CARACTÉRISTIQUES
Un niveau d’investissement maintenu en 
ciblant la restructuration et l’extension de 
l’école maternelle

Un important travail de recherche de 
subventions
Des dépenses de fonctionnement stables, 
avec un travail d’économies sur les 
dépenses de gestion courante

Fonctionnement et investissement



La restructuration et l’agrandissement de l’école 
maternelle Henri Lesné sont plus que jamais 
d’actualité. Toutefois, les dépenses n’ont pas 
encore été inscrites au budget compte tenu des 
taux d’intérêts des banques, encore trop élevés, de 
la hausse généralisée des coûts et de l’attente de 
subventions complémentaires. « Notre commune a 
passé les 4 200 habitants, il nous faut agir dans 
l’intérêt de l’éducation des enfants et améliorer 
leurs conditions d’accueil, sans mettre en danger 
les finances de la commune. Grâce au travail 
mené par nos équipes, nous avons obtenu des 
subventions qui vont nous permettre de beaucoup 
moins emprunter et donc de préserver les finances 
publiques et notre capacité d’action », commente 
Jacques Legrand.

personnel pour la mise en place du service “cartes 
d’identité et passeports” et la gestion des élections ;
- recrutement d’agents recenseurs ;
- augmentation du coût du transport scolaire dans le 
cadre du marché passé avec la CALI.
Malgré tout, le budget de fonctionnement reste stable 
pour cette année : 3,58 millions d’euros en 2024 contre 
3,63 en 2023 en dépenses réelles.
« Les augmentations de charges sont tempérées 
par ce travail de gestion et d’économie effectué par 
les agents et les élus. Le tout à service constant », 
commente Jacques Legrand, maire de Vayres. 

L’ÉCOLE MATERNELLE, UN PROJET EN 
RECHERCHE DE SUBVENTIONS

À réception du montant des subventions octroyées 
par le Conseil Départemental et l’État dans le 
cadre de la DETR (2ème tranche), une autorisation 
de programme et de crédits de paiement sera 
proposée aux membres du Conseil municipal. Le 
montant de l’emprunt se situerait entre 800 000 et 
1 000 000 d’euros, sur 30 ans.

ÉCOLE
Travaux de restructuration et d’extension de 
l’école maternelle (voir ci-contre)

IMMOBILIER / MÉDIATHÈQUE
- Lancement du projet de création d’un ensemble 
immobilier et d’une médiathèque avenue du Thil 

en lieu et place des terrains de tennis actuels. 
- Vente du terrain d’entraînement de football situé 
à proximité du pôle santé pour la réalisation d’un 
ensemble immobilier d’une dizaine de villas.

SPORT
Déplacement des cours de tennis actuellement 
situés avenue du Thil sur le terrain jouxtant 
le stade de football. Opération prévue en 

2023, reportée suite au résultat de la consultation, 
faisant apparaître des montants exponentiels, 
non-supportables par la commune. Ce projet ne 
sera inscrit au budget qu’au moment de la vente 
effective du terrain de l’avenue du Thil.

COMMERCES
Projet de création d’un commerce type 
supermarché de proximité, place du Gestas. Ce 
dossier n’en est qu’à l’étude de faisabilité. 

 VOIRIE ET AMÉNAGEMENTS 
SÉCURITAIRES
> Route de Toulouse suite à sa réfection en 2023
> Avenue de Libourne (centre-bourg)

> Avenue d’Embeyres
> Réfection d’une partie de la route de La Lande
> Réfection de la rue du Sudre qui sera inscrite 
quant à elle, au programme 2025, conformément à 
l’engagement qui avait été pris lors de cette mandature.

CIMETIÈRE
Création de 20 cavurnes supplémentaires.

MATÉRIELS
Achats de matériels et de mobiliers pour les 
bâtiments communaux limités aux stricts besoins.

BÂTIMENTS COMMUNAUX
Travaux et entretien des bâtiments communaux 
nécessaires.

finances publiques
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750 000 € du Fond Vert

560 000 € DETR (Dotation d’Équipement 
des Territoires Ruraux) en 2 tranches

250 000 € du Département (en attente)

Les subventions obtenues 
ou en cours d’obtention

LES OBJECTIFS 
D’INVESTISSEMENT

VAYRES
le mag’le mag’



Le samedi 4 mai 2024, à la Maison Familiale 
et Rurale de Vayres, s’est tenue la première 
édition du salon de dégustation “Vayres la 
Dégust’”.
Cet événement fut la consécration d’un projet 
pédagogique réalisé par les apprenants de la 
MFR, mettant en avant leurs compétences 
et le fonctionnement des Maisons Familiales 
Rurales, en jouant sur les concepts de la 
pédagogie de l’alternance. 
Ils sont heureux de voir la réussite de ce projet 
après plus d’un an de travail acharné, qui 
n’aurait pu voir le jour sans la contribution de 
nombreux partenaires : la Mairie de Vayres, la 
CALI, les entreprises du réseau, les financeurs, 
les exposants et sans oublier le public venu en 
nombre. 

En quelques chiffres, la première édition de 
“Vayres la Dégust’” c’est : 
- 51 exposants ;
- 400 visiteurs ;
- une météo capricieuse ;
- une école réunie autour de ce projet.
Comme vous l’aurez compris, ce salon a 
marqué l’école, les visiteurs et on l’espère, 
aura permis de favoriser la dynamique de la 
ville de Vayres. 
Une première, symbole de réussite permet 
d’imaginer la prochaine édition de “Vayres la 
Dégust’” qui se déroulera le samedi 17 mai 
2025 à la MFR de Vayres.
À vos agendas !

Dans le cadre du plan “canicule” mis en place par les services de 
l’État, il est recommandé aux personnes isolées et sensibles à la 
chaleur de s’inscrire auprès du CCAS de la commune afin de se 
faire recenser.
En effet, du 1er juin jusqu’au 15 septembre, la commune de 
Vayres met en action son dispositif de veille en direction 
des personnes isolées et vulnérables. Il concerne : 
- les personnes âgées isolées de 65 ans et plus résidentes à leur 
domicile ;
- les personnes âgées isolées de plus de 60 ans reconnues 
inaptes à leur travail et résidentes à leur domicile ;
- les personnes adultes handicapées isolées.
En cas de fortes chaleurs, voire de canicule, la Préfecture peut 
déclencher plusieurs niveaux d’alerte.

On parle de “canicule” lorsque les seuils de chaleur définis pour le 
département sont dépassés pendant au moins trois jours et trois 
nuits consécutifs.  En Gironde, les seuils bio-météorologiques 
sont de 35°C pour les températures diurnes et de 21°C pour 
les températures nocturnes. Une alerte météo orange est alors 
déclenchée. L’alerte rouge est pour les vigilances extrêmes.
En cas d’alerte, la commune dispose de lieux rafraîchis : salle du 
Blason et salle polyvalente Daniel Malville, qui sont climatisées et 
qui seront ouvertes au grand public.
Contact CCAS Vayres : Valérie Saint-Marc - 05.33.03.00.12
ccas@mairie-vayres.fr

vie municipale
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VAYRES LA DÉGUST’
LA MFR MET LES VINS 
À L’HONNEUR

PRÉVENTION DES 
FORTES CHALEURS : 
LE CCAS SE MOBILISE



EXPRESSION MUNICIPALE
VAYRES UN NOUVEL AVENIR. 
Bonjour à toutes et tous, 
Aujourd’hui Je vous laisse carte blanche car cette fois-ci c’est VOUS qui allez écrire ce que demain sera fait. 
Oui, Vous, Nous, … nous sommes responsables de nos actes et devons en assumer les conséquences.                                                                                                  
Qu’ils soient d’ordre civiques, politiques, familiaux, laïques, religieux, déterminants, résignés, constructifs ou pas… 
une seule chose est sûre : Chacun décide de son avenir et encore plus en ces temps incertains et préoccupants.                                                                                                                        
Nous avons des racines, ne l’oublions pas
Nous avons un passé, ne l’oublions pas
Nous avons un avenir, construisons-le !
Mesdames, Messieurs en votre âme et conscience…
Simone VEIL disait : » les erreurs ne se regrettent pas, elles s’assument »

Béatrice CASSIN 

Vous allez bientôt vous absenter et vous craignez pour 
la sécurité de votre habitation ? La commune de Vayres 
vous propose de vous recenser sur le portail citoyen de la 
Police Municipale, dans le cadre de l’Opération Tranquillité 
Absence.
Les agents de la Police Municipale et les militaires de la 
Gendarmerie feront des passages dans le cadre de la 
surveillance de votre habitation. Le service est gratuit.
Quelques précautions à prendre 
avant de partir :
- pensez à verrouiller vos portes et 
fenêtres, à fermer vos volets et votre 
portail ;
- placez en lieu sûr et éloignez 
des accès vos bijoux, moyens de 
paiement, clés de voiture… Il est 
conseillé de ne pas laisser d’objets de 
valeur visibles à travers les fenêtres.
- en cas d’absence durable, votre domicile doit paraître 
habité. Demandez à une personne de confiance de relever 
votre courrier, d’ouvrir vos volets pendant la journée…
Les policiers sont à votre service. Demandez leur conseil, 
signalez tout fait suspect pouvant laisser présager la 
préparation d’un cambriolage.
Contact Police Municipale de Vayres :
- 05.57.55.25.57
- 06.81.56.53.09
police@mairie-vayres.fr
https://vayres.portailcitoyen.eu/

OPÉRATION 
TRANQUILLITÉ ABSENCE

LE CME FÊTE SES 10 ANS
Mardi 2 juillet 2024, la salle du Blason a accueilli la 
célébration des dix ans du Conseil Municipal des 
Enfants (CME) de Vayres. Lors de cet événement, M. le 
maire a rendu hommage aux anciens maires du CME, 
notamment à Emma Martel, première maire élue sur 
l’année scolaire 2014-2015.
La soirée s’est poursuivie par le bilan des projets réalisés 
cette année, présentés par Margaux Blaszak, actuelle 
maire du CME. Jacques Legrand a ensuite salué 
l’engagement des jeunes élus : « Merci à tous pour 
votre engagement et votre implication remarquable. 
Cette belle aventure intergénérationnelle forme le 
futur de notre commune. »
La cérémonie s’est clôturée par la remise d’un sac 
floqué aux couleurs du CME aux jeunes élus, ainsi 
qu’un livret récapitulant les 10 années d’actions. 
Margaux Blaszak a ensuite restitué la médaille de la 
ville à M. le Maire, qui sera transmise au prochain maire 
du CME.
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d’interagir avec eux pour comprendre leurs habitudes 
alimentaires et leurs problématiques.
« Le plus souvent, les enfants n’ont pas le temps 
de prendre de petit-déjeuner le matin ou n’ont pas 
d’appétit. Je leur donne des conseils simples pour les 
inciter à prendre un petit-déjeuner équilibré avant d’aller 
à l’école », raconte Victorine Gaillard.

UNE EXPÉRIENCE INTERACTIVE ET SAVOUREUSE
Au cours de cette matinée instructive, les élèves ont 
été invités à participer à une activité ludique visant à 
renforcer leurs connaissances sur les groupes d’aliments 
et leurs bienfaits pour la santé. Un jeu interactif qui 
a permis aux enfants de classer différents aliments 
dans leurs catégories respectives, favorisant ainsi une 
compréhension pratique de l’équilibre alimentaire.
L’opération s’est conclue par la dégustation d’un petit-
déjeuner équilibré, composé par les enfants. Ils ont choisi 
parmi une sélection variée de produits, représentant 
différents types de nutriments essentiels à une alimentation 
équilibrée. Un moment utile et convivial pour que les 
enfants prennent de bonnes habitudes alimentaires.
« En tant qu’élus, nous portons une attention 
particulière à la question de la nutrition chez les enfants 
scolarisés à Vayres. Certains ne mangent rien le matin, 
et ils n’ont pas les apports nutritionnels, en lipides, en 
glucides et en protéines, pour aborder leur journée 
de cours en bonne forme. Nous ne voulons pas nous 
substituer aux familles, mais nous essayons, avec ce 
type d’événement, de créer des bonnes pratiques en 
matière d’alimentation » commente Jocelyne Lemoine, 
adjointe en charge des affaires scolaires.

Lancée en 2015 par Jocelyne Lemoine, adjointe 
aux affaires scolaires, “l’opération p’tit déj” vise 
à sensibiliser les élèves de l’école élémentaire de 

Vayres à l’importance du petit-déjeuner, pour répondre 
à leurs besoins nutritionnels.

SENSIBILISATION ET ÉDUCATION ALIMENTAIRES
Cette initiative, perpétuée chaque année, fait suite à un 
constat des enseignants : beaucoup d’enfants viennent 
le matin sans avoir mangé, causant un déséquilibre 
alimentaire et un manque d’attention en classe.
« Le petit-déjeuner est le repas le plus important de 
la journée, il représente 25% des apports nutritionnels 
journaliers », explique Victorine Gaillard, diététicienne 
chez Api Restauration.
Cette dernière a expliqué aux enfants l’intérêt de 
prendre un bon petit-déjeuner le matin pour être en 
forme et attentif toute la matinée. Elle a pris le temps 
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Jeunesse

BIEN MANGER
AU PETIT DÉJEUNER
APPRENDRE DANS DE BONNES CONDITIONS PASSE PAR UNE BONNE ALIMENTATION. 
DANS LES REPAS DE LA JOURNÉE, LE PETIT DÉJEUNER EST PRIMORDIAL. 
IL PERMET DE FAIRE LE PLEIN D’ÉNERGIE ET DE MAINTENIR L’ATTENTION EN 
CLASSE. FOCUS SUR L’OPÉRATION PETIT DÉJ’ MENÉE PAR LA MUNICIPALITÉ.

Victorine Gaillard, diététicienne d’API Restauration, vante les mérites 
d’un bon petit-déjeuner auprès des écoliers de Vayres.



Dès la première édition en 2009, l’association 
a pu compter sur un réseau d’habitants de la 
commune devenus bénévoles pour l’occasion et 

sur le soutien de la municipalité. Une unité qui a permis, 
depuis toutes ces années, de faire vivre Vayres au son 
du rock, lors d’un événement devenu incontournable.

CAMPAGNE DE FINANCEMENT PARTICIPATIF
Si la formule MASCAROCK plaît et a su réunir plus de 
3000 personnes en 2022, quand le festival a déménagé 
dans le parc de la mairie pour accueillir le public dans de 
meilleures conditions, les difficultés financières ne sont 
pas des moindres. Malgré le soutien incontestable de la 
municipalité de Vayres, qui, cette année encore, prendra 
en charge la sécurité du festival et mettra à disposition 
du matériel et de nombreux bénévoles, ou le soutien 
financier de la CALI, l’association est encore en danger.
Les bénévoles ont donc décidé de lancer une campagne 
de financement participatif, afin de trouver de nouveaux 
partenaires. « C’est un moyen de financement qui se 
développe beaucoup », explique Henri Bart, président 
de l’association. « Cela permet de mobiliser les gens 
qui pourraient être à même de soutenir le festival » 
poursuit-il. Ces derniers peuvent apporter un soutien 
financier direct (défiscalisable à hauteur de 60%), 
faire un don ou un prêt de matériel, ou proposer un 
échange de services (transport, hébergement d’artistes, 
communication…). « Le festival a toujours existé grâce 
aux bénévoles et aux particuliers, nous avons encore 
besoin d’eux, aujourd’hui plus que jamais » admet-il.

DU ROCK POUR TOUS ET PAR TOUS
L’événement familial 
et intergénérationnel a 
toujours mis un point 
d’honneur à proposer une 
programmation de qualité. 
Les Hurlements d’Léo, les 
Fatals Picards, Eiffel, tous 
sont passés à Vayres et 
cette année, c’est au 
tour des Wampas, qui se 
produiront le samedi 24 
août. La tête de proue du 
rock français existe depuis 
40 ans et se produira 

aux côtés de DAYFLY qui a remporté le tremplin 2023, 
ou encore d’ATOM CIRCUS, issu de la pépinière de 
l’Accordeur de Saint-Denis-de-Pile. 
Car, qui dit qualité, dit aussi local et depuis toujours, 
MASCAROCK valorise les artistes locaux. « Le tremplin 
que nous organisons accueille les jeunes pousses rock 
girondines que nous sommes très fiers de défendre 
et qui, chaque année, prouvent la richesse de notre 
territoire », se réjouit Henri. Il réunira 4 groupes le 
vendredi 23 août, aux côtés de QUINTANA DEAD BLUES 
EXPERIENCE qui clôturera cette première soirée. 
D’autres groupes viendront compléter cette affiche qui, 
comme à son habitude, célèbre le rock et toutes ses 
influences, grâce à un collectif de bénévoles soudés et 
proactifs. Rejoignez-les ! 

MASCAROCK
les wampas sur scène en 2024

DEPUIS 15 ANS, L’ASSOCIATION MASCAROCK PROPOSE À VAYRES UN FESTIVAL 
ROCK GRATUIT, PAR TOUS ET POUR TOUS. L’ASSOCIATION NE DÉROGE PAS À SES 
PRINCIPES  :  GRATUITÉ ET QUALITÉ DE LA PROGRAMMATION, TOUT EN OFFRANT 
UN ÉVÉNEMENT “FAIT MAIN”, FESTIF ET INTERGÉNÉRATIONNEL.
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BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
bibliothèque

ANIMATIONS
Atelier musique pour les plus jeunes
Initiation et découverte des instruments avec l’association 
“Petits bruits”
Public : enfants de 6 mois à 4 ans
Lieu : Salle du Blason
Date : Mercredi 18 septembre 2024, 10h30
Réservation au 05.57.55.19.30 ou 
bibliotheque@mairie-vayres.fr
Prix Vayres la Lecture 2025
C’est reparti pour une nouvelle édition du Prix Vayres la 
Lecture ! 10 sélections de 3 livres, 1 vote et des ateliers 
pour s’ouvrir à la lecture, ou simplement prendre du 
plaisir à participer à un prix littéraire.
Pour en savoir plus, n’hésitez pas à venir à la bibliothèque 
ou à regarder sur le site : www.bibliotheque-vayres.net/
Public : enfants de 4 à 18 ans
Lieu : Bibliothèque
Date : de novembre à mai – inscription possible à tout 
moment à partir de septembre.

Animation Contes pour les plus jeunes
Avec Laetitia Labadie 
Public : enfants de 6 mois à 4 ans 
Lieu : salle du Blason 
Date : Mercredi 16 octobre 2024, 10h30
Réservation au 05.57.55.19.30 ou 
bibliotheque@mairie-vayres.fr

Atelier d’Halloween 
Fabrication de marques pages et de cartes pop-up 
Public : enfants de 6 à 18 ans 
Lieu : Bibliothèque
Date : Mercredi 30 octobre 2024, 14h30
Réservation au 05.57.55.19.30 ou 
bibliotheque@mairie-vayres.fr

L’île des battements de cœur
Laura Imai Messina, Albin Michel, 2024
« À la mort de sa mère, Shûichi, la quarantaine, 
revient sur les lieux de son enfance. Lui qui 
s’attendait à être seul croise le chemin d’un 
jeune garçon au comportement énigmatique, 
qui semble avoir connu sa mère. Peu à peu, 

une relation se tisse entre l’homme et l’enfant. Elle les mènera 
sur une île unique au monde : Teshima, où sont conservés 
les enregistrements des pulsations cardiaques de dizaines de 
milliers de personnes, vivantes ou disparues.

À tout jamais
Colleen Hoover, Hugo Roman, 2023
« Depuis que sa fille Emerson est née, Lily lui a 
promis que le cycle de la violence s’arrêterait 
avec elles. Que jamais plus, les femmes de 
leur famille n’endureraient des abus. Alors elle 
a pris la décision de quitter son mari et père de 

sa petite fille. Elle ne s’attendait pas à croiser Atlas, son amour 
d’adolescente par hasard, et elle ne sait pas quelle place il pourrait 
occuper dans sa vie. A-t-elle seulement envie de le revoir ? 
D’avoir à nouveau une vie sentimentale ? De recommencer sa 
vie et de croire à l’amour éternel, elle qui a appris de la plus dure 
des façons qu’il était bien difficile à trouver. »

COUPS DE CŒUR 

DE LA BIBLIOTHÉCAIRE 

Remplacement de votre bibliothécaire pour 4 mois 
à compter du 24 juin par Anne Tlais.
HORAIRES D’ÉTÉ : 
Mardi : 9h00 - 12h00 / 14h00 - 17h30
Mercredi : 9h00 - 12h30 / 14h00 - 18h00
Vendredi : 9h00 - 12h00 / 14h00 - 18h00
Les samedi 6 et 20 juillet et 03 et 24 août : 
9h00 - 12h30. Attention, fermeture les autres 
samedis des mois de juillet et août ainsi que du 5 
au 17 août 2024 inclus. Une boîte à livres sera à 
votre disposition à la mairie. PORTAGES À DOMICILE : 

11 juillet / 29 août / 31 octobre



 //////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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NOUVEAU CHAPITRE POUR LE JUDO 

AGENDA

Le Judo Club de Vayres a connu un grand succès en 
mars dernier en organisant son interclub. Un événement 
marquant qui a réuni 28 clubs et 338 participants. 
500 combats, répartis par catégorie d’âge et de poids, 
ont rythmé la journée, tandis que des animations ludiques 
et éducatives divertissaient les baby judo. La surprise de 
l’événement a été la présence de Stéphanie Possamaï, 
médaillée olympique et 3ème aux championnats du monde 
en 2008, venue accompagner son club, sous les yeux 
émerveillés des jeunes judokas.
« L’organisation de cette journée n’aurait pas été 
possible sans l’implication des bénévoles.  C’est à eux 

Samedi 13 juillet
Soirée feria, à la halle de Saint-Pardon, animée 
par DJ Yan. Feu d’artifice offert par la municipalité. 
Restauration et buvette proposées par le Comité des 
fêtes. Venez en tenue blanche et rouge !
Dimanche 14 juillet
Repas champêtre dans le parc de la mairie, organisé 
par la municipalité et animé par l’orchestre Joë Allain.

Samedi 10 août
Nuit des étoiles à l’observatoire, organisée par 
l’association Vega de la Lyre, à partir de 15h00 jusque 
tard dans la nuit. Observation solaire.

MERCREDI 14 AOÛT
- À partir de 19h00 place du Gestas.
- Grande soirée dansante animée par Dreams In Song
- Buvette et restauration sur place tenues par le Comité 
des fêtes et Fête foraine.

JEUDI 15 AOûT
- À partir de 19h00 place du Gestas.
- Buvette et restauration tenues par le Comité des fêtes
- Bal populaire animé par Dreams In Song
- Grand spectacle pyro-symphonique tiré dans les 
jardins du Château de Vayres, offert par la municipalité.

Vendredi 23 et samedi 24 août
Mascarock, concerts gratuits dans le parc de la Mairie, 
dès 19h00. (voir p.13)

Dimanche 15 septembre
Journée officielle du jumelage avec Beaumont de Lomagne.

Samedi 21 septembre
Rivière en Fête à la halle de Saint-Pardon.

Dimanche 22 septembre
Concert octuor Stella Montis, en l’église Saint-Jean-Baptiste 
de Vayres, dans le cadre des Journées du Patrimoine.

Du 26 au 29 SEPTEMBRE
Bourse aux vêtements. Dépôts le 26. Ventes le 27 et 28. 
Retours le 29.

Dimanche 6 octobre
“Vayres en Rose” dans le cadre d’octobre rose organisé par 
le Comité des fêtes, rendez-vous au parc de la mairie. Initié 
par l’association Vivre comme Avant, tous les bénéfices sont 
reversés à cette association.

Dimanche 13 octobre
Bourse aux jouets, salles municipales.

Dimanche 20 octobre
Concours de pêche du Bambou Vayrais.

Samedi 26 et dimanche 27 octobre
Salon de la vente directe et de l’artisanat, organisé par 
Baria33, de 10h00 à 18h00, dans les salles municipales.

Samedi 9 novembre
Challenge photographique du photo club du Mascaret.

que nous devons la réussite de cette journée et du bon 
fonctionnement du club », souligne Philippe Zambon, 
président du club. Environ 30 bénévoles se sont relayés 
pour assurer la restauration et l’arbitrage, contribuant ainsi 
au succès de cette rencontre sportive. La municipalité de 
Vayres a également apporté un précieux soutien.

UNE NOUVELLE DYNAMIQUE 
POUR LE JUDO CLUB DE VAYRES
Philippe Zambon, ceinture noire et membre du club depuis 
1968, a été élu à la présidence en novembre dernier. Un 
club de cœur pour lui, dans lequel il s’est toujours investi, 
participant activement aux entraînements et à la gestion 
du club. 
L’association compte actuellement une centaine de 
licenciés répartis entre les pratiques de judo, taïso et jiu-
jitsu. Avec l’ambition de poursuivre son dynamisme et son 
engagement envers ses licenciés, le club, sous la direction 
de Philippe Zambon et de son professeur Yann Hollosi, a 
encore de belles années à venir.



 

PUISER LA FORCE AU FOND DE SOIPUISER LA FORCE AU FOND DE SOI

Grégoire a toujours fait du sport, mais au fond, il voulait 
se démarquer et tenter de nouvelles choses. C’est par 
hasard, qu’à l’âge de 9 ans, il découvre l’aviron. Les 
débuts n’ont pas été faciles et c’est surtout la bonne 
ambiance au sein du Club Nautique de Libourne et 
ses coéquipiers qui l’ont fait tenir. « Une coach, Isabelle, 
a révolutionné ma vision du sport, du collectif et de l’aviron. 
Elle a su créer une dynamique qui a tout changé en moi et 
qui, je crois m’a menée jusqu’ici. » 
Malgré un grave accident en 2022, le jeune Vayrais 
sera sur la ligne de départ à Vaires sur 
Marne, c’est forcément un signe !
  
SPORTIF DE HAUT NIVEAU À 18 ANS
À 13 ans, Grégoire participe à ses premiers 
championnats de France. « J’étais très 
stressé. J’ai perdu mes rames au top départ, 
nous avons été obligés de faire demi-tour, 
mais nous avons fini la course ». 
De cette expérience, il n’en retient que le meilleur, 
une équipe soudée et cette force que l’on puise au 
fond de soi pour aller au bout. Cette force l’a mené 
jusqu’au Pôle France Aviron de Toulouse en 2021, où 
il intègre l’équipe de France et participe à ses premiers 
championnats du monde en République Tchèque.

CHUTER POUR MIEUX SE RELEVER
Alors qu’il encadre un cours au sein de l’Aviron 
Toulousain, il perd l’équilibre et tombe à l’eau, un 

bateau à moteur lui passe sur le bras. « Je ne m’en suis 
pas rendu compte tout de suite, mais j’ai eu beaucoup 
de chance ». Gravement blessé au bras et au coude, 
les médecins recommandent un arrêt de l’aviron 
pendant au moins un an. 4 mois plus tard, Grégoire 
est de retour pour ramer, plus déterminé que jamais. 
« Je ne pensais qu’à ça, j’ai fait une rééducation intensive 
grâce aux professionnels du CREPS, avec le soutien 
inconditionnel de ma famille et de mes amis ». À la fin 
de l’année, le responsable de l’équipe de France 

paralympique le contacte, l’histoire est 
alors loin d’être terminée !

UNE ÉQUIPE À PART ENTIÈRE
Depuis un an, Grégoire s’entraîne de 
manière intensive, avec un rythme de vie 
restrictif. « Je n’aime pas parler de sacrifices, 
mais plutôt de choix de vie que j’ai fait et 

que j’assume aujourd’hui ». Intégrer cette équipe de 
France paralympique a aussi été un challenge mental. 
Entouré d’autres sportifs en situation de handicap, 
il réalise qu’il l’est lui aussi. L’équipe est aussi 
composée de femmes qui, de par leur technique et 
leur force mentale ont impressionné le jeune garçon. 
Septembre arrivera très vite et Grégoire est en pleine 
forme ! Il aborde cette dernière ligne droite avec 
détermination. « Je suis très heureux que cela se passe 
en France, nous sommes un pays de sport et nous 
allons le prouver » ! 

“ Nous 
sommes tous 
dans le même 

bateau ”

GRÉGOIRE BIREAU EST UNE FORCE DE LA NATURE. PASSIONNÉ ET 
SPORTIF DE HAUT NIVEAU, À 21 ANS, LE JEUNE VAYRAIS PARTICIPERA AUX 
JEUX PARALYMPIQUES DE PARIS EN SEPTEMBRE 2024. UNE HISTOIRE DE 
RÉSILIENCE À PART ENTIÈRE. 

GRÉGOIRE BIREAU

TALENT D’ICITALENT D’ICI


